

¡UNÁMONOS!

Contra la reacción!  
Por la Amnistía!

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO DE UNIFICACIÓN MARXISTA

## El Partido Obrero afianza sus posiciones



FOTOGRAFIA HECHA AL EMPEZAR EL MITIN EL DIA 5. HABLA EL REPRESENTANTE DE LA JUVENTUD COMUNISTA IBERICA.

### EL MOMENTO POLÍTICO

#### ¿Qué ocurre en Cataluña que no se constituye el frente obrero-republicano como en España?

Fuera de Cataluña, la conjunción de fuerzas obreras y de izquierda es ya un hecho.

En Cataluña la situación no está todavía tan clara. ¿Por qué? Nuestro Partido, en el acto del Price, el domingo, día 5, señalaba la línea política justa, lo que precisaba hacer.

Al cabo de ocho días, el domingo, 12, la Esquerra Republicana de Cataluña, esto es, el partido de izquierda de más peso actualmente en Cataluña, fijaba su posición. Su presidente, señor Pi y Suñer, como contestando a nuestra invitación, afirmaba que la Esquerra aceptaba un pacto electoral con los partidos obreros.

La ovación más formidable que se registró en ese mitin de la Esquerra tuvo lugar en ese momento, cuando su presidente afirmaba la decisión de formar bloque con los partidos obreros.

Esa ovación era el eco de la que se dió el domingo anterior al plantear nuestro partido el problema.

Entre nuestro partido, como exponente máximo del movimiento obrero en Cataluña, y la Esquerra, representante indiscutible del movimiento republicano de izquierda, se ha entablado ese diálogo público, en el mismo lugar, pero con una diferencia de tiempo.

En Cataluña, los republicanos de izquierda van un poco a la zaga. Mientras que en Madrid hace ya tiempo que funciona el Comité de enlace obrero-republicano, en Barcelona, las cosas van enormemente despacio.

¿Por qué?—volvemos a preguntar.

No es este un momento de vacilaciones ni de maniobras más o menos sinuosas e incomprensibles.

Hay que actuar a la luz del día, dando la cara. No hay subterfugio posible. Están en juego la libertad de 30.000 presos y el porvenir de la revolución. Un día perdido en estas circunstancias, puede acarrear la catástrofe.

La posición de nuestro Partido no ha variado. Es la misma que expusimos en el Gran Price ante miles y miles de trabajadores.

Somos partidarios, queremos una inteligencia electoral con los partidos republicanos de izquierda. Fuera de Cataluña esto ya es un hecho definitivo. Nuestro Partido forma parte, al lado de los demás partidos obreros, de la coalición constituida. Pero en Cataluña todo está sobre el tablero de los proyectos todavía. No hay prisa alguna para llegar a la concreción.

Repetimos una vez más nuestra posición firme, adoptada serenamente por el Comité Central de nuestro Partido:

Queremos, proponemos el pacto electoral obrero-republicano en Cataluña como en el resto del país. Ahora bien, si la maniobra es más poderosa que la comprensión de la gravedad de los problemas planteados, entonces nuestro Partido, con una simpatía enorme, arrolladora de las masas trabajadoras, seguirá libremente su camino, poniendo, sin embargo, de manifiesto el por qué aquí las cosas se han desarrollado de otro modo que en España.

Si eso llegara haríamos, por nuestra parte, que la reacción se beneficiase lo menos posible de la falta de cohesión obrero-republicana. Presentaríamos por toda Cataluña simplemente candidatura de minoría. Nuestros camaradas y simpatizantes podrían votar de este modo a aquellos hombres de izquierda que juzgaran merecedores de ello.

Aunque, insistimos, si la coalición no se hace no será por culpa nuestra.

### EL ECO DEL MITIN DEL DIA 5

Han transcurrido casi dos semanas desde que tuvo lugar el grandioso mitin inaugural de nuestro Partido en Barcelona.

Y, a pesar del tiempo transcurrido, aquel trascendental acto no sólo no queda enterrado y sumergido por la sucesión rápida de los acontecimientos posteriores, sino que va cobrando cada día que pasa mayor relieve.

La intervención ostensible de nuestro Partido tuvo el valor de situar exactamente el problema político. Hasta entonces se habían hecho conjeturas, suposiciones. Después de que el Partido Obrero hizo oír su voz, ya no era posible continuar en el laberinto de los titubeos e incertidumbres. Había que tomar una posición. Precisaba situarse.

Nuestro Partido se situó. Y dirigiéndose a las otras fuerzas obreras y de izquierda, obligó a que cada cual se situara. Los momentos son demasiado graves y decisivos para columpiarse en el equívoco.

Una parte de la prensa burguesa, como era de prever, hizo esfuerzos por silenciar el acto. Pero no fué posible. El mitin del día 5 fué como una formidable explosión política que no pudo ser acallada por nada. Repercutió intensamente por toda Cataluña en primer lugar, llegando luego a todo el país.

Nuestro Partido expuso, claramente, sin ningún género de giros sinuosos, cuál era su posición firme.

La gran masa obrera que llenaba hasta los topes, sin que cupieran todos, el amplio local del Gran Price, como movida por un resorte eléctrico, aplaudió unánimemente nuestro punto de mira político.

Si ha habido un Partido que, en estos instantes de confusión, ha sabido interpretar fielmente el pensar y el sentir de las masas, concretándolo y dándole forma, ha sido nuestro Partido Obrero.

Después del acto en el Gran Price, el P. O. U. M. ha celebrado en Lérida un acto proporcionalmente semejante.

El próximo domingo, el Partido Obrero se dirigirá a los trabajadores de Gerona y Tarragona.

Y seguidamente no quedará población importante en la que no se oiga la palabra responsable y autorizada de nuestros representantes.

El Partido Obrero de Unificación Marxista se da cuenta de la enorme y creciente simpatía que depositan en él las masas trabajadoras, y está firmemente persuadido de que sabrá cumplir con su deber, no defraudando a los que confían, a los que tienen puestas todas sus esperanzas en su actuación.

#### Saludos de los camaradas presos en el Fuerte de San Cristóbal de Pamplona, leída en el mitin del Gran Price

#### A los trabajadores de Barcelona

Camaradas:

No queremos que en este comicio, en que por primera vez después de Octubre, se congrega convocado por nuestro Partido, el proletariado de la capital de Cataluña, falte nuestra voz.

Estad seguros de que los que vivimos emparedados en este Fuerte, compartimos con vosotros la emoción de esta hora en que, tras un año largo de represión sin precedentes en nuestra historia, volvéis a encontraros juntos. Recordad el panorama que ofrecía nuestro país hace un año. Se nos creía muertos, y ahora los muertos se levantan, más vigorosos que nunca. Se nos amordazó y los amordazados alzan su voz potente. Se nos ha encarcelado por millares, y a través de los muros de cárceles y presidios nuestros corazones laten más al unísono que nunca con los de nuestros hermanos de clase. Y, pronto, dentro de unas semanas nada más, los que se creyeron vencedores hace quince meses, van a morder el polvo de la derrota, tras haber vivido revolcándose en la sangre y en el lodo.

¡Adelante, camaradas!

Los acontecimientos desarrollados desde el año último han puesto de relieve la fuerza, la resistencia admirable, el magnífico espíritu de sacrificio, el ardor combativo, las excelentes cualidades del proletariado de toda España.

¡Persistid, proseguid en el camino emprendido! A consumir ahora la derrota de los que se creyeron vencedores en Octubre! ¡Y a prepararnos en seguida para las luchas futuras, que han de dar la victoria definitiva a la clase obrera!

¡Viva el Partido Obrero de Unificación Marxista!

Juan Ruíz, García Petit, Francisco Batista, José Camps, Manuel Conesa, Angel Mejuto «Lito» y Luis Portela.

Fuerte de S. Cristóbal, 4 de enero de 1936.

#### El P. O. U. M. forma parte del Comité Obbrero-republicano constituido en Madrid

##### ADVERTENCIA A LAS SECCIONES DEL PARTIDO

Nuestro Partido se dirigió al Partido Socialista, manifestándole su extrañeza de no ser invitado a formar parte del Comité del Frente Obrero.

El Partido Socialista respondió al P. O. U. M. dándole cuenta de que había sido aceptado como miembro del Comité constituido.

Publicamos en otro lugar de este mismo número las cartas cruzadas entre Partido Obrero y Partido Socialista, por creer que tienen un valor histórico.

El Frente Obrero está, pues, integrado por los siguientes Partidos y organizaciones: Partido Socialista, Partido Obrero de Unificación Marxista, Partido Comunista de España, Unión General de Trabajadores, Juventudes Socialistas y Partido Sindicalista.

El Comité del Frente Obrero se reúne periódicamente en Madrid, manteniendo su contacto con el Frente Republicano de izquierda.

A las reuniones del Frente Obrero asiste regularmente un delegado de nuestro Partido.

Teniendo en cuenta que el Frente Obrero-Republicano, cuyo centro está en Madrid, se refiere a toda España, excepto Cataluña, recomendamos a todas nuestras secciones locales —Cataluña exceptuada— que pasen a formar parte de los Comités electorales obrero-republicanos que se formen en todo el país.

Por lo que respecta a Cataluña, nuestras secciones recibirán directamente instrucciones especiales, según sea el giro de las relaciones con los Partidos de izquierda.

#### Grandioso mitin del Partido Obrero de Unificación Marxista en Lérida

El domingo día 12, a las tres de la tarde, en el Teatro de los Campos Eliseos de Lérida, el Partido Obrero de Unificación Marxista, celebró un grandioso mitin, para fijar su posición política en el momento actual.

El teatro estaba abarrotado por completo. Asistieron unos 5.000 espectadores. Muchos centenares quedaron sin poder entrar al local, no obstante su gran cabida.

Presidió el Presidente del Comité Local, José Buiria. Hablaron Miguel Pedrola, por la J. C. I.; Santiago Palacín por la Agrupación Local, y Andrés Nin, del Comité Ejecutivo del P. O. U. M. No pudo asistir, por otras ocupaciones urgentes del momento el Secretario general del Partido, camarada Joaquín Maurín.

Los oradores expusieron la política general de nuestro Partido, refiriéndose de un modo particular a la Amnistía y a la próxima lucha electoral, siendo todos aplaudidos con formidable entusiasmo.

Ha sido éste uno de los actos más concurridos y más cálidos que se ha celebrado en Lérida. Con decir que de donativos voluntarios a la puerta del local se recaudaron cerca de novecientas pesetas, se tendrá una idea aproximada de la multitud enorme que acudió al acto.

Este mitin es el primero de la serie que el Partido Obrero tiene preparadas en aquella provincia.

#### Rosa Luxemburg Karl Liebknecht

Estos días se cumple el XVII aniversario del asesinato de los dos grandes luchadores comunistas de Alemania Rosa Luxemburg y Karl Liebknecht.

Fueron cazados a tiros por la soldadesca desmandada, a las órdenes del socialdemócrata Noske.

Rosa Luxemburg y Karl Liebknecht habían querido impulsar la revolución alemana iniciada hacia adelante. Querían ir hacia la segunda revolución. Fueron vencidos. Y por serlo ellos, lo ha sido también la clase trabajadora alemana.

La socialdemocracia, que en aquel trágico enero de 1919, firmemente unida a las fuerzas conservadoras, reprimía de una manera brutal el movimiento «espartakista», catorce años más tarde era destrozada de una manera implacable por sus antiguos aliados de ayer. La socialdemocracia, al oponerse a la marcha libertadora de la revolución comunista, dictaba la sentencia de muerte de la organización obrera alemana.

Si lo que Rosa Luxemburg y Karl Liebknecht representaban hubiese triunfado, hoy Alemania no sería un feudo del fascismo, sino una parte de los Estados Unidos Socialistas de Europa.

En las interioridades del movimiento obrero alemán, estos días del aniversario de la muerte de sus dos grandes pioneros, la idea que encarnaban Rosa y Liebknecht debe dejar una huella profunda, imborrable, haciendo nacer esperanzas de futuros horizontes rojos.

FERROVIARIAS

# Lo que exige el momento

En el anterior artículo publicado en estas mismas columnas, exponía el punto de vista de que nuestra unidad de acción en este momento de avasallada reaccionaria había de llevarse a cabo inmediatamente, al mismo tiempo que propugnaba por la unidad orgánica sindical.

En estos momentos en que los acontecimientos se precipitan con una velocidad vertiginosa, cuando peligran hasta las mínimas conquistas que han costado grandes sacrificios urge pasar de la teoría a la práctica, si no queremos que nuestra situación quede más agravada, que no lleguemos a tiempo.

Nuestra falta de unidad, ha tenido como reflejo que las empresas ferroviarias hayan podido llevar a cabo una ofensiva contra nuestros intereses (sin nuestra adecuada protesta) y que hoy, al cabo de dos años, podemos hacer el siguiente balance:

Supresión de personal en todos los servicios, supresión del pago de horas extraordinarias, como consecuencia de la arbitraria interpretación de la jornada legal, liquidación de agentes por enfermedades que consideran crónicas (pero que las adquirieron en la empresa) sin jubilación, ni indemnización; como consecuencia de la falta de personal y piezas para reparaciones, estado desastroso del material, mal servicio de frenos y las garitas inútiles para que hayamos de ir en ellas agentes prestando servicio, máxime en esta época del año; vejaciones morales que continuamente ponen en práctica, cual la coacción para que contribuyéramos a la suscripción en pro de la fuerza pública, mientras se nos niega el derecho a re-

caudar para nuestros compañeros, que les han declarado el pacto del hambre, así como la creación de una guardia especial ferroviaria, pero que actúa fuera del recinto de las estaciones.

Cuando vemos que no hay ascensos por hacer economías, pero que se crean plazas de vigilantes con sueldos y dietas elevados, que no se pagan las horas, pero que hay cien mil pesetas de gratificación para la fuerza pública, que se suceden directores los cuales tienen que ser relevados por sus inmoralesidades que cuestan 7 y 15 millones respectivamente, que desde la prensa reaccionaria, cual *La Vanguardia* del día 23 del próximo pasado, arremete contra los obreros que cobramos sueldos de 6 pesetas, pero que silencia las inmoralesidades de los de arriba y el exceso de burocracia bien tributada; cuando todo esto ocurre, repito, no es nuestro estado fraccional. De momento interesa ponernos de acuerdo para una lucha inmediata contra las provocaciones de las empresas, lo que ayudará a facilitar la aproximación orgánica que tan necesaria nos es y que cambiará nuestra situación tanto moral como materialmente.

De nuestra futura actuación, depende el triunfo o la derrota; si por apatía o pasadas actuaciones no conseguimos forjar tal como las circunstancias aconsejan, un solo frente, seremos responsables de nuestra miseria, la que en mayores proporciones nos impondrán las empresas y contra las que nos tenemos que rebelar a tiempo y sin dilaciones.

T. ZAYUELAS

## Dos libros de palpitante actualidad: LA INSURRECCION DE ASTURIAS (Quince días de revolución socialista)

POR MANUEL GROSSI  
ES EL DIARIO DE UN COMBATIENTE DE LA PRIMERA FILA, ES EL LIBRO UNICO ESCRITO POR LOS QUE VIVIERON LA REVOLUCION HACIENDOLA

236 páginas  
5 PESETAS

## U. H. P. (La insurrecció proletària d'Astúries)

PER N. MOLINS i FABREGA  
(en catalán)  
RELATO HISTORICO-CRITICO HECHO POR UN PERIODISTA IDENTIFICADO CON EL MOVIMIENTO. ES EL REPORTAJE UNICO HECHO CON EL FIN DE SERVIR A LA CAUSA OBRERA Y A LA HISTORIA. : : : : :

280 páginas  
5 PESETAS

Pamplona

# Cómo nuestra sección del Partido ayuda a los presos

Nuestros camaradas de Pamplona han hecho esfuerzos increíbles con objeto de aportar ayuda moral y material a los compañeros que están presos en el Fuerte de San Cristóbal. Y esto de una manera ininterrumpida durante meses y meses.

Si se tiene en cuenta que un buen número de camaradas están parados y que los salarios en Pamplona son muy reducidos, se verá más aún el espíritu de sacrificio que anima a nuestros camaradas.

Con motivo de las fiestas de Navidad y Año nuevo, el Comité Presos de nuestra sección pamplonesa tuvo una feliz idea. Y fue la de hacer una suscripción entre afiliados y simpatizantes para proporcionar una cena extraordinaria a los camaradas detenidos en el Fuerte de San Cristóbal.

La primera lista fué la siguiente: Julio Alutiz, 2 pesetas; Mariano Esteban, 2; Luis Lapeña, 2; Valentín Echeagaray, 2; Amador Touriño, 2; Manuel Orzain, 2; Francisco Olave, 2; Francisco Urmendi, 2; Manuel Ortiz, 0'35; J. A., 3; F. P., 0'25; Jesús Molina, 1; Rufino Balle, 1; L. Fernández, 1; S. Martínez, 1.40; X. X., 0'25; X. X., 0'25; Gavino Echavari, 0'25; B. simpatizante, 0'25; X. X., 0'25; J. Quintana, 1; J. P., 0'50; R. Sestos, 1; Jesús Irujo, 0'50; Julián Cordiel, 0'50; Alberto Soto, Clemente Orayuelos, 0'25; Salomón Moreno, 1; Pío Barrado, 0'25; Romualdo Asiain, 1; P. Pérez, 2; Juanotena, 0'50; Francisco Carlos, 0'50; N. G. (Yo), 1.75; Jerónimo Oroz, 0'75; Teodoro Iriarte, 1; Joaquín Echeve-

rría, 1.50; José María Arce, 1; Martín Azcarre, 5.  
Ingresos pesetas: 45'10.  
Para Noche vieja se organizó otra cena.

He aquí la segunda lista de donantes:

Julio Alutiz, 2 pesetas; Mariano Esteban, 4; Juan Zabala, 1; Victoriano San Fidel, 1; Jesús Aranz, 0'25; Ricardo Gaita, 1; Fermín Escalón, 0'50; Agapito Fernández, 0'25; José Campos, 0'50; Angel Gomara, 0'50; Eugenio Montañés, 1; Enrique San Andrés, 1; José García, 1; Dámaso Calbo, 0'25; Marcelino Ruano, 1; V. Echeagaray, 1.  
Total pesetas: 16'25.

Ingresos primera lista . . . . . 44'75  
Ingresos segunda lista . . . . . 16'25

Total pesetas . . . . . 61'00

Gastos: primera cena . . . . . 36'90  
segunda cena . . . . . 24'10

Total pesetas. . . . . 61'00

Relación de la cena del día 24: Dos gallinas, 14 pesetas; un chorizo, azúcar, filetes, pastas, uvas, café, mandarinas, naranjas, leche, pan, 10 cigarrillos puros, 3 paquetes de tabaco.

Relación de la cena del día 31: Carne picadillo, merluza, jamón, tomate, huevos, aceite, mandarinas, uvas, tabaco, papel de fumar.  
He aquí una relación completa. Los camaradas presos estuvieron muy contentos.

## EL SEGUNDO BIENIO

«España en escambros»

Un formidable alegato contra las Derechas. — Paro, Contrarreforma agraria, Arrendamientos, Préstamos, Recogida de trigos, Instituto de Reforma agraria. — Presupuestos y Finanzas, Bonos oro, Bonos ferroviarios. — Comercio exterior. — Monopolios y «affaires».

En un pequeño volumen, basado en documentos auténticos, el autor vulgariza la obra destructora de la reacción. — Indispensable como guía de propaganda para el Frente Electoral de Izquierdas.

Precios: 1'50 ptas.

Pedidos a LA BATALLA.

## LAS DIFICULTADES DEL IMPERIALISMO BRITANICO

Es la comprensión del grave peligro que amenaza a la clase dirigente italiana — no sólo al Gobierno fascista, sino a la familia real y al sistema capitalista — lo que condujo a los Gobiernos inglés y francés a preparar el reciente «Plan de Paz» de Hoare-Laval. La otra razón de ese proyecto era el temor a una guerra en Europa. Mussolini, en su desesperación, puede jugar la última carta: hacer estallar la guerra en Europa. Cuenta con la posibilidad de dividir Europa en dos bandos armados. Cuando Mussolini se encuentre perdido sin remedio, la guerra europea puede asegurar al fascismo un nuevo período de poder.

La burguesía inglesa se encuentra ante un grave dilema. Si por un lado le inquieta la perspectiva de una revolución social en Italia, por el otro lado ve que Italia constituye una seria amenaza para el imperialismo británico en el Mediterráneo, en África, haciendo peligrar, además, el control de la ruta del Imperio hacia la India, Australia y el Pacífico.

EL FASCISMO ALEMAN  
Otro de los baluartes del fascismo — la Alemania de Hitler — inaugura

## LA POLITICA DEL FRENTE POPULAR

### El Partido Comunista de Checoslovaquia vota el presupuesto de guerra

La fracción parlamentaria del Partido Comunista de Checoslovaquia ha votado en favor del informe sobre política exterior hecha por el ministro de Negocios Extranjeros señor Benes, declarando además que está dispuesta a votar el presupuesto que hace referencia a la política exterior, que comprende la cuestión militar.

Constituye esto una demostración palpable de las conclusiones finales de la política del Frente Popular preconizada por la Internacional Comunista.

# Partido Obrero de Unificación Marxista

A todas las Agrupaciones, compañeros y simpatizantes de la región asturiana.

Estimados camaradas: La relativa libertad que el actual momento nos concede debemos aprovecharla para ponernos de acuerdo sobre la forma de coordinar los esfuerzos que estemos dispuestos a realizar en bien de la causa que persigue nuestros ideales.

Las perspectivas de nuestro Partido en esta región exigen el máximo de actividad de todos sus militantes. Porque lo entendemos así, la Agrupación de Langreo cree que es de imperiosa necesidad la celebración de una Conferencia Regional, cuyos puntos del orden del día han de ser los siguientes:

Primero. Manera de intensificar la difusión de nuestro órgano en la prensa LA BATALLA.

Segundo. Publicación de un manifiesto, cuyo contenido sea una exposición de los objetivos mediatos e inmediatos del Partido Obrero de Unificación Marxista.

Tercero. Forma de llevar a cabo

una extensa campaña de propaganda oral por toda la provincia.

Como se ve, los asuntos a tratar en la Conferencia que proponemos es lo menos que podemos hacer por el momento si queremos conquistar el lugar que nos pertenece en la lucha por la reivindicación del proletariado.

Para ponernos de acuerdo sobre el lugar y fecha en que se debe celebrar la Conferencia, diríjase las agrupaciones y compañeros a la siguiente dirección: Aquilino Moral. La Bárcana. — La Felguera.

Las agrupaciones y compañeros que escriban han de dar su dirección para cuando haya que convocarles.

Desde el momento en que sea conocida esta iniciativa deben ser redobladas las actividades de los militantes asturianos para que la Conferencia sea en el plazo más breve posible.

El momento que pasa nos pide a todos actividad y actividad. ¡Que nadie olvide eso!

MARIO GUZMAN

Langreo.

## CABRITA QUE TIRA AL MONTE

### Miguel Maura, con el fascismo vaticanista

Si algo ha habido fundamentalmente nefasto en España, ha sido aquel conglomerado conocido por «el comité revolucionario de 1930». Los más típicos representantes del clericalismo conservador figuraban al lado de los pequeños burgueses radicales, y los aventureros junto a los representantes obreros. De semejante mixtura no podía salir más que lo que salió: un fracaso, cuyas consecuencias hemos pagado. Hemos visto lo que han dado de sí muchos de ellos. Lerroux, el demagogo de antaño, ha resultado el viejo más vil que podíamos imaginar.

Incluso algunos republicanos de izquierda y socialistas ponían todavía confianza en Miguel Maura, a pesar de su conservadurismo nunca desmentido, y le respetaban y aludían con consideración. Ya se ha visto lo que da de sí. Ha terminado por volver al redil en que fué educado.

En maridaje, en contubernio con Gil Robles se disponía a ir a las elecciones, para lo cual se entregará con toda su conocida insensatez a predicar odio contra los trabajadores, que no pueden pagarle las espléndidas minutas de letrado que le abonan sus clientes aristocráticos. ¡Qué compañeros de ruta ha tenido el proletariado español en algunos períodos!

Que nos sirva de experiencia para el futuro.

## Un saludo de los Sindicatos de Gerona

Gerona, enero 7 de 1936

Director de LA BATALLA.

Al ser levantada la clausura de la Federación de Sindicatos Obreros, el Comité Ejecutivo, por mediación de LA BATALLA, saluda a todos los proletarios españoles que sienten la causa de la revolución. Saluda asimismo a todos los presos políticos y sociales y dedica un fervoroso recuerdo a los que cayeron en octubre.

Por el Comité. — El Presidente, Miguel Gayolá. — El Secretario, L. Corominas.

## POR EXCESO DE ORIGINAL NOS HEMOS VISTO PRECISADOS A DEJAR DE PUBLICAR LAS LISTAS DE LA SUSCRIPCION GENERAL PRO-PRESOS QUE TENIAMOS COMPUESTAS PARA ESTE NUMERO.

## NOTAS SIN IMPORTANCIA

Gil Robles está de mal humor. Maura está de mal humor. Lerroux está de mal humor. ¡Buen síntoma! ¡Hay para ponerse de buen humor!

Y a propósito de Miguelito Maura. Está resultando un perfectísimo hijo... de su padre.

Portela Valladares dice que va a meter a Gil Robles en «chirona». Gil Robles replica que «chirona» no está en el diccionario. En vista de lo cual, Portela Valladares renuncia a meter a Gil Robles en «chirona». Y todo queda en una gallegada más.

Sigamos con Gil Robles. Herrera, que es el encargado de sujetarle por la brida, quiere que hable lo menos posible, para que no se gaste. Herrera se hace esta cuenta: cuanto menos hable, menos burradas dirá.

¡Horror! ¡El pasado sigue vomitándonos espectros! ¡Se trata ahora del hijo de Mula! ¡La Sierra vuelve a intervenir en política!

Los radicales hacen lo que los bandidos en la Sierra, cuando huelen el peligro: cada cual tira por su lado. Es una banda a la desbandada.

Ya que estamos con los radicales... Emiliano, que de la Embajada de Méjico no ha dejado ni el escudo, ha declarado a su llegada a España: «Yo, radical hasta la muerte.» ¡Bravo, Emiliano: eso es consecuencia! ¡Ladrón hasta la muerte!

Según parece, en los medios de la alta sociedad española se ha declarado una enfermedad muy poco distinguida: la diarretitis pánica. Y una manía: la huiditis ultrapiresnaica.

Gil Robles, el histrión de las derechas, ha dicho en Córdoba que no es lo mismo un rey que un presidente de la República. Que a un rey no puede atacársele, pero que a un presidente sí.

Esto no obsta para que Gil Robles siga afirmando que es republicano... porque todavía no ha sido restaurada la monarquía.

Corominas presidía el mitin que la Esquerda de Cataluña, celebró el último domingo en el Gran Price.

Corominas es abogado de entidades bancarias y empresas industriales. Acostumbra a presidir Consejos de Administración en los que intervienen hombres destacados de la Lliga, entre los cuales, por ejemplo, Puig y Cadafalch.

En el mitin del domingo, al conceder la palabra a Puig y Ferretre, Corominas, abstraído, dijo: — Tiene la palabra el señor Puig y Cadafalch.

Inconvenientes de tener dos almas como Fausto: una para la Lliga y otra para la Esquerda.

Los radicales de Barcelona han de cedido valerosamente ponerse de nuevo al servicio de la República.

Todos los carteristas y revienta-pisos del distrito quinto se han sentido sugestionados por un gesto tan elevado de abnegación republicana.

## CRITICON

### NOTA ADMINISTRATIVA

Recordamos todavía: Que al recibir la factura de prensa hay que imponer el giro sin demora. Que el retraso en la liquidación supone la supresión del paquete. Que facilitaremos el pago en Letras o por medio de reembolsos. Que cuando deja de llegar repetidamente LA BATALLA a una localidad es que el paquete no paga. Que cuando esto ocurra, los camaradas y simpatizantes deben preocuparse de que se cumpla con las publicaciones del Partido Obrero.

# VIDA DEL PARTIDO

## LA COMARCA DEL LLOBREGAT

Ultimamente se ha constituido la sección de Berga, en la provincia de Barcelona. En Berga habíamos ya tenido sección, pero cuando tuvieron lugar los acontecimientos de Figols, enero de 1932, la represión la deshizo. Quedó allí un núcleo de camaradas simpatizantes de positivo valor. Estos camaradas ahora se han reorganizado definitivamente. Nuestra sección de Berga consolida las posiciones del partido en la comarca industrial del Llobregat, cuyo centro es Manresa. La comarca del Llobregat, desde Pobla de Lillet, Berga y Figols hasta Manresa, Monistrol y San Vicente incluyendo Suria, Cardona, Sallent, Gironella, Puiggrèg, Artés y demás poblaciones fabriles, es sin duda alguna la mejor organizada con que cuenta nuestro Partido.

«AVANTI!»

Se ha publicado el número primero de Avanti!, órgano del Partido en la comarca del Llobregat (Manresa-Berga).

Avanti!, a la vez que refleja la política general del Partido, trata de convertirse en el portavoz general de la clase trabajadora de la comarca fabril y textil del Llobregat.

El primer número está muy bien presentado y señala posiciones claras. No hay duda que Avanti! ayudará considerablemente a nuestros camaradas de aquella importante comarca a hacer grandes progresos.

## NEUVAS SECCIONES

Se han formado secciones en Constantí y Torredembarra (Tarragona) y Montagut (Gerona). Estas nuevas secciones, aunque con escaso número de afiliados de momento, gozan de una general simpatía entre los obreros de la localidad, lo que hace suponer que crecerán considerablemente en fuerza a no tardar.

VALENCIA

Nuestra sección de Valencia ha entrado en una fase de gran actividad

y de rápido crecimiento. Durante los últimos meses el número de altas ha sido considerable. Y este movimiento ascendente se intensifica cada día más.

MIERES

Los camaradas de Mieres (Asturias) nos han escrito diciendo que, gracias al cambio de situación política, se disponen a entrar en un período de organización de los numerosísimos simpatizantes con que cuentan. Nuestro Partido Obrero goza de un gran prestigio y autoridad moral entre los trabajadores de Asturias, y los camaradas de Mieres que han quedado en libertad se proponen traducir todo eso de una manera orgánica, efectiva.

SABADELL

Nuestra sección de Sabadell el año pasado pidió 100 Cartas de cotización. Este año ha solicitado, en enero, 150. Nuestros camaradas creen que la cifra de 200 afiliados será sobrepasada con creces este año.

CARTAS-1936.

Quedan muchas secciones todavía por pedir las CARTAS de afiliación y cotización. Conviene que todas se provean antes de terminar el mes de enero, ya que en febrero el Comité Ejecutivo se dispone a hacer un informe interno de organización.

«LA NUEVA ERA»

Esta importante revista mensual aparecerá casi simultáneamente que este número de LA BATALLA.

Encarecemos a todos nuestros militantes la necesidad de aprovechar las circunstancias actuales para propagar ampliamente la revista, haciendo lectores y suscriptores.

Se requiere por parte de todos una gran ofensiva en favor de «La Nueva Era» hasta que quede consolidada.

## La política internacional al iniciarse el año 1936

# La seria amenaza de guerra

Se inicia el año con un cúmulo de graves dificultades para los regímenes fascistas en Italia y Alemania. La guerra de Mussolini en Abisinia va cada vez peor para la Italia fascista. En un reciente discurso, el «Duce» ha dicho que se había producido una «pausa» en el avance italiano. La verdad es que las cosas han cambiado. Quien ahora avanza son los abisinios. Los etíopes tienen a favor suyo la Naturaleza, no sólo por el hecho de que las escabrosas montañas hacen difícil el uso del material de guerra moderno, sino porque se aproxima la primavera con la época de las lluvias torrenciales que paralizarán completamente las operaciones militares, destruyendo, además, en gran parte, mucho de lo conseguido por el ejército invasor. Se hace cada vez más evidente que la esperanza de vencer en Abisinia en breve tiempo queda descartada. La Italia fascista tiene que plantearse el grave problema de una larga guerra.

## EL PROBLEMA DE MUSSOLINI

Pero el fascismo italiano está también seriamente amenazado en el frente interior. Las posiciones financieras e industriales son inciertas. El Gobierno italiano ha aprobado un presupuesto que sobre el papel declara

ya un déficit inicial de 2.000 millones de liras. La situación de las finanzas italianas es muy delicada. La guerra en Abisinia cuesta a Italia alrededor de 21.000.000 de liras cada día.

Mussolini en su discurso agradeció al pueblo italiano su gran liberalidad al entregar al Gobierno su oro, sus joyas. Hay que hacer resaltar que la guerra italo-abisinia sólo lleva de duración unos tres meses, y ya le ha sido necesario a Mussolini recoger las joyas y fundirlas para obtener oro. Durante la guerra mundial, los Gobiernos imperiales sólo recurrieron a esta medida al cabo de tres años. Es muy significativa esta relación: tres meses — tres años.

No conviene exagerar, sin embargo. Sería falso decir que Italia ha alcanzado ya una situación de catástrofe económica y política. No hay todavía una insurrección popular contra la guerra. Pero la clase dirigente de Italia y la de los demás países se dan cuenta de la gravedad de la situación. Las decepciones militares y el empeoramiento de las condiciones económicas agudizarán el descontento latente acelerando el proceso. Si Italia no consigue una paz satisfactoria, el poder de Mussolini se verá gravemente comprometido.

Reunión del Comité Central del P. O. U. M.

Queda ratificada la línea política del Partido, tomándose importantes resoluciones

El Comité Central del Partido Obrero de Unificación Marxista, se ha reunido en un momento de extrema importancia política. Durante dos días, en sesiones largas, el C. C. ha pasado revista a los principales problemas planteados ante el Partido, abordándolos con decisión.

Durante los días 5 y 6 de este mes, se ha reunido en sesión ordinaria el Comité Central del Partido. Han asistido la mayoría de los miembros directos del C. C., así como varios delegados directos de las más importantes secciones. He aquí la lista:

Sala, Carreres, Sallarés, Gayolá, Indigeta, Vila, Iborra, Gorkin, Tusó, Bancells, Viola, Vendrell, David Rey, Sans, Rodés, Alsina, Emperador, Sala (Arcadio), Escuder, Torras, Domech, Fortuny, Rodríguez, Peirat, Iglesias (Asturias), De Cabo, Vilalta, Tarafa, Teixidó, Arquer, Coll, Nin, Gironella, Bonet, Molins, Maurín, Reig, Regueros, Buxelles.

Preside el camarada Rodés. Actúa como secretario de actas el camarada Molins.

El Secretario General informa, en nombre del C. E., diciendo que éste ha creído, dada la importancia de las cuestiones a tratar, que el C. C. fuera ampliado, convocando, además, a delegados de las Comarcas orgánicamente más importantes.

Se aprueba, así como el que los delegados que no sean miembros del C. C., sólo tendrán voz, pero no voto.

INFORME DEL C. E.

El Secretario General, hace el informe de la labor llevada a cabo por el Comité Ejecutivo, refiriéndose a las siguientes cuestiones: unidad mar-

xista, Alianza Obrera, propaganda y publicaciones, desarrollo orgánico del Partido, ayuda a los presos, es decir, pasa revista a toda la actividad del Partido durante los últimos tres meses.

El informe, aunque resumido, dura unas dos horas. Intervienen en la discusión los camaradas Gorkin, Indigeta, Vila, Rodríguez (Madrid), Coll, refiriéndose a diferentes puntos del informe, pero de un modo especial a la cuestión de la unificación marxista.

Contesta el Secretario General, haciendo el resumen. Se aprueban por unanimidad una resolución sobre la unificación marxista, y otra sobre la Alianza Obrera, que se publican en el Boletín interior de este mes.

El informe del Comité Ejecutivo es aprobado por todos los miembros del C. C., excepto un voto en contra.

QUESTION ELECTORAL

Informa el camarada Nin en nombre del C. E.

Expone todos los trabajos hechos por el C. E., respecto a esta cuestión y los resultados obtenidos. Se refiere a la táctica electoral del Partido, así como a sus propósitos.

Intervienen en la discusión los camaradas Gayolá, Indigeta, Gorkin, Peirat, Coll, Vila, Arquer, Tusó, Maurín, De Cabo, Fortuny, Regueros,

Resolución sobre la cuestión electoral

La ley electoral existente en España fué articulada con el deliberado propósito de determinar el usufructo de la representación política por dos grandes grupos — uno socialista-republicano, a la izquierda, y otro conservador, a la derecha. La Ley electoral mayoritaria se proponía hacer imposible la formación de otros partidos que los ya existentes y que entonces monopolizaban la situación política.

Con una Ley electoral así concebida era completamente imposible que los partidos obreros de origen reciente, con una influencia todavía no preponderante, pudiesen obtener representación parlamentaria.

Un partido obrero revolucionario ha de procurar conquistar posiciones parlamentarias con objeto de llevar a cabo en las Cortes una labor de oposición revolucionaria que en manera alguna pueden hacer ni la socialdemocracia ni el Partido Comunista Oficial.

Nuestro Partido demostró, en las elecciones de 1933, en algunos lugares de Cataluña, que si bien no era suficientemente fuerte para ganar las elecciones, constituía, sin embargo, en la lucha entre un sector izquierdista y otro de derecha, el fiel que podía determinar el triunfo o la derrota.

La influencia de nuestro Partido ha crecido considerablemente desde hace dos años, lo que permite suponer que en determinadas circunscripciones la votación que obtenga el P. O. U. M. será decisiva para deter-

minar el triunfo o el fracaso de una u otra candidatura.

III

Las elecciones próximas tendrán un alto significado político. Se ventilará en ellas la cuestión de la Amnistía, en primer lugar. Sin que los resultados electorales hayan de ser considerados como decisivos para la marcha política general, no hay duda que una victoria de las fuerzas reaccionarias aproximaría la hora del fascismo.

Luchar por la Amnistía significa, pues, combatir contra la reacción buscando la derrota de las fuerzas contrarrevolucionarias.

IV

Nuestro Partido propuso en su tiempo que la Alianza Obrera — frente único obrero — abordara la cuestión de ir a la lucha electoral. Si esta proposición de nuestro Partido se hubiese impuesto, el movimiento obrero hubiese adquirido un gran relieve y las fuerzas pequeño-burguesas se hubiesen visto obligadas a ir detrás.

Habiendo sido rechazada esta proposición por otras organizaciones proletarias, el Partido Obrero propuso entonces la formación de un Frente Obrero previo, que dadas las circunstancias, pudiese pactar con los partidos republicanos de izquierda.

V

En España se ha formado el Frente

Resolución sobre el grupo fraccional

Queda perfectamente determinado en los acuerdos sobre la constitución orgánica de nuestro Partido que no puede haber dentro de él ninguna fracción constituida.

Nuestro Partido funciona con arreglo a las normas del centralismo democrático, y es obligación de cada uno de sus afiliados atenerse en absoluto a los principios de constitución establecidos. Cada militante forma parte de una célula. Los acuerdos o proposiciones de la célula pasan al Comité local correspondiente. Y las resoluciones de los Comités Locales (Comités de Sección) pasan al Comité Ejecutivo.

El Partido traza su línea política general en los Congresos, eligiendo la dirección: Comité Central, Comité Ejecutivo.

En los Congresos, la organización de base del Partido examina la actuación de la dirección, aprobándola o rechazándola, y señala la trayectoria política que ha de seguir el Partido hasta el próximo Congreso.

Una vez celebrado el Congreso, tomados los acuerdos y nombrada la dirección, ésta — Comité Central y Comité Ejecutivo — es la que establece en cada momento la línea apropiada para la aplicación de las resoluciones del Congreso. Los acuerdos del Comité Ejecutivo son obligatorios para todo el Partido. Sólo el Comité Cen-

tral puede, cuando se reúne, rechazarlos. Las decisiones del Comité Central son soberanas. Sólo el Congreso puede someterlas a examen y juzgarlas.

Los afiliados al Partido Obrero se deben, pues, a este régimen de actuación y disciplina. Toda actuación llevada a cabo rompiendo con la organización regular del Partido — célula, Comité local, Comité Ejecutivo, Comité Central, Congreso — es una grave falta que el Partido no puede en manera alguna consentir. Proceder al margen de la estructura general del Partido es hacer una labor fraccional que está prohibida por las resoluciones del Congreso de constitución del Partido y en contradicción flagrante con el modo de ser de la organización del Partido.

II

Un grupo de militantes de Barcelona ha actuado fraccionalmente durante los meses de noviembre y diciembre, publicando un Manifiesto y varias circulares al margen de las células, firmados individualmente por 40 camaradas pertenecientes a diferentes células, e incluso aceptando la firma de algún elemento que no pertenece al Partido.

Dicho manifiesto ha sido ampliamente difundido por todo el Partido, llegando incluso ejemplares a manos

Iborra, Rovira, Rodríguez, Teixidó, Germinal, Rodés.

Nin resume el debate contestando a los camaradas que han intervenido en la discusión.

Se someten a la votación dos proposiciones sobre el nombre de los candidatos. La una tiene tres votos y la otra todos los demás.

Arquer hace luego una proposición en el sentido de que sea el C. C. quien determine el número de candidatos. Se acuerda que sea el Comité Ejecutivo.

Se vota finalmente por unanimidad la resolución que se publica en otro lugar.

QUESTION FRACCIONAL

El camarada Arquer, ponente, expone, en nombre del Comité Ejecutivo, la formación y actuación de un grupo fraccional en Barcelona, en oposición con la línea política que sigue el partido.

Dice que la totalidad de las secciones, excepto una, se han colocado al lado del C. E. Por eso esa sección ha sido invitada a asistir a esta reunión del C. C., con objeto de que pueda enterarse del asunto.

Intervienen en la discusión los camaradas Coll, Rovira, Emperador, Vila, Indigeta, Germinal, Tarafa, Gorkin, Domech, Peirat, Rodés, Vendrell (Tarrasa), Maurín, Tusó, Viola.

Arquer resume el debate. Hay tres proposiciones. Una de expulsión definitiva de los tres directivos del grupo fraccional, que obtiene tres votos. Otra que propugna que las sanciones sean para todos los firmantes del Manifiesto fraccional las mismas, que consigue tres votos. Y otra, que es la adoptada y se publica en este mismo número, que obtiene la mayoría absoluta.

QUESTION SINDICAL

El camarada Bonet, ponente, hace el informe sobre la cuestión sindical.

Intervienen en la discusión diferentes camaradas, tomándose importantes resoluciones, que se publican en el número del Boletín interior del Partido de este mes.

zación. Los directivos del grupo fraccional se negaron a hacer declaración alguna al Comité Ejecutivo y siguieron sus trabajos fraccionales con el deliberado propósito de ver si era posible determinar una insurrección en el Partido.

III

El Comité Central no puede tomar en consideración ni el manifiesto ni las circulares del grupo fraccional porque por el sólo hecho de hacerlo quedaría implícitamente reconocido el derecho de formar fracciones.

El Comité Central considera acertado, solidariándose totalmente con él, el análisis que del Manifiesto fraccional hizo oportunamente el Comité Ejecutivo.

Por todo lo cual el Comité Central

ACUERDA

1.º Ratifica la línea política seguida por nuestro Partido y que ha sido criticada por el Grupo fraccional.

2.º Aprueba la actuación seguida por el Comité Ejecutivo respecto al grupo fraccional.

3.º Queda disuelta la fracción. Casa de continuar total o parcialmente, los que la integren así como los que se solidaricen con ellos, serán inmediatamente expulsados del Partido por el Comité Ejecutivo que queda facultado para llevarlo a cabo.

4.º Los camaradas Estartús, Estivill y Colomé, considerados como los dirigentes responsables del grupo fraccional, quedarán al margen de toda actividad del Partido, excepto la económica, por espacio de un año. Durante este lapso de tiempo podrán reivindicarse demostrando su adhesión y su trabajo en favor del Partido.

5.º Los demás firmantes del grupo fraccional — excepto los que oportunamente retiraron la firma — seguirán como militantes del Partido, permaneciendo, sin embargo, durante un año sin tener derecho a desempeñar cargos de responsabilidad y representación política.

6.º Queda bien entendido que todos, tanto los comprendidos en el párrafo segundo como los del párrafo cuarto, tienen la obligación de acatar fielmente los acuerdos de Congresos y Comités superiores tomados o que puedan tomarse.

En conversaciones privadas, los miembros más destacados del grupo fraccional han declarado que con la redacción del Manifiesto no buscaban otra cosa que hacer conocer su posición ahogada — decían — por los comités dirigentes, que lo hacían por amor al Partido y que acatarían con disciplina los acuerdos que sobre su actitud tomara el Comité Central.

El C. C. recoge estas manifestaciones y espera que las cumplirá y por lo tanto acatará la resolución anterior demostrando la verdad de sus intenciones y la rectitud de sus intenciones y que con su proceder no darán lugar a que ni el Partido ni los que los siguieron en su actitud vean en ellos unos hipócritas que bajo la capa de excusas teóricas, etc., lo que pretendían no era otra cosa que escisionar el Partido llevándose una parte de él a otro con fines inconfesables para no marchar solos y ocultar así su verdadero odio a nuestro Partido.

Barcelona, 6 de enero de 1936.

¡Alerta contra las falsificaciones y provocaciones!

Podemos estar preparados para las más grandes sorpresas, los mayores embustes, las más extraordinarias infamias por parte de la reacción. Sabemos lo que se juega en esta batalla electoral, y está dispuesta a poner en juego los peores ardides. Ya está la Prensa reaccionaria explotando lo del «oro de Moscú», para amedrentar a los pequeños burgueses timoratos.

Queremos llamar especialmente la atención de los trabajadores sobre la posible falsificación de documentos con objeto de impresionar a la opinión. La célebre «carta Zinoviev» que sirvió en Inglaterra para derrotar a los laboristas en unas elecciones generales, ha hecho escuela internacionalmente. Hace poco se ha publicado un libro del repugnante Salazar Alonso, obra que ha sido recogida por la policía a consecuencia de que se dice contiene ataques contra el presidente de la república. Pues bien, en dicho libro se insertan documentos que dicen proceder del partido comunista, y que son sólo una pura invención. Ni el lenguaje, ni la redacción, ni los conceptos corresponden en lo más mínimo a lo que es costumbre en el stalinismo. La torpeza con que están redactadas dichas falsificaciones de documentos es lo más burdo que puede concebirse. Basta saber que en uno de ellos se da cuenta del número de pistolas de que dispone el partido.

La intención que se persigue con ello es bien clara. Hay policías que incluso se han especializado en esa tarea de redactar «documentos comunistas». El ex jefe superior de policía de Barcelona, Martín Bágüenas, sabe bastante de esto. Con semejantes métodos, montó un proceso monstruo contra el partido comunista en 1924. Todos los trabajadores deben estar alerta contra estos métodos de la reacción, que no dejarán de ponerse en ejecución.

CALELLA

Nuestros semanarios LA BATALLA y FRONT, revista LA NUEVA ERA, folletos y libros de nuestras ediciones, son distribuidos en Calella por los camaradas Diego Flores y Daniel Montes.

Los efectos de la Ley de Arrendamientos en período electoral

En otro número de LA BATALLA hemos analizado las bases substanciales de la Ley de Arrendamientos rústicos, votada por el segundo bienio.

En reciente Consejo de Ministros, el Gobierno, no sabemos si impresionado por el volumen de los desahucios que se están llevando a cabo o porque le interesa forjarse una plataforma electoral, reproduce públicamente el problema y anuncia una serie de disposiciones sobre trigos y arriendos encaminadas a regular el mercado de aquéllos y contener los desahucios.

Naturalmente, tenemos por descontado que al Gobierno no le guía otro interés que el de procurarse los votos de los pequeños cultivadores a cambio de una promesa o, cuando más, de unas concesiones gacetales sin ninguna importancia positiva. Medios tiene a su alcance si de veras quiere poner remedio, siquiera fuese transitorio, a la situación realmente trágica en que se debaten los modestos agricultores. Con decretar la prohibición terminante de todo desahucio y dejar en suspenso toda acción judicial motivada por deuda, las manos de los caciques y terratenientes quedarían atadas. Pero estas medidas, elementales, sin embargo, que no atacan el fondo de la cuestión, pero serían suficientes transitoriamente para dar un breve respiro a los campesinos permitiéndoles la libertad mínima para emitir su sufragio, rozan los cuadros de la legalidad y rebasan el pensamiento político del Gobierno.

A la vista de las elecciones los propietarios estrechan el cerco puesto a los campesinos trabajadores. — Cargados éstos de deudas, asfixiados por el impuesto, la renta, la hipoteca, la desvaloración del trigo y puesta en su cuello la espada de Damocles de la Ley de Arrendamientos, no les queda otro recurso que votar llevados de la mano del cacique o percer por hambre.

Al extender sus efectos la Ley de Arrendamientos, a todo el territorio de la República, los campesinos catalanes y gallegos no se libran del yugo del propietario, sea cual sea la forma del arriendo: aparcería, foro, metélico, censo, etc. No tienen más que un derecho reconocido por la nueva ley: el de petición de prórroga; pero tan restringido que más bien es nominal. El propietario puede oponerse a ella por cualquiera de los motivos que dan lugar al desahucio. Estos motivos son muy variados y susceptibles. En efecto, si el propietario introduce mejoras que provoquen aumento de rendimiento, el precio de la renta ascenderá proporcionalmente. Se deduce que el arrendatario tendrá que aceptar a la fuerza una mejora que en la mayoría de los casos se producirá sobre la finca en favor «permanente» del propietario y sólo «accidentalmente» de aquél. Siguiendo las disposiciones del capítulo V, si el propietario introduce mejoras — tiene derecho a introducirlas aunque al arrendatario no le convengan porque el volumen económico de las mismas rebasa sus posibilidades — que provoquen un aumento de renta superior al 10 por 100, si el arrendatario no las acepta tendrá que rescindir el contrato. Es una cómoda manera de desvirtuar el «derecho» de prórroga que se concede al arrendatario, porque si el propietario quiere le bastará con disponer una mejora, a conciencia de que el arrendatario carece de capacidad económica para asumir las obligaciones que de la misma dimanen, y

por consiguiente tendrá libres las manos para proceder al desahucio.

Pero esto, con ser importante, no es todo.

Entre las causas que pueden dar lugar al desahucio se expresan: el «daño» causado en la finca arrendada o en las cosechas; el abandono parcial del cultivo, la «deslealtad» del aparcerero en la valoración o entrega al propietario de los frutos y productos de la finca. Y en fin, para que no quede un sólo resquicio que trabaje la tierra pueda sostenerse, el artículo undécimo dice textualmente: «quedarán sin efecto el derecho de prórroga cuando el propietario, por sí o por su cónyuge, descendientes, ascendientes y hermanos, se proponga cultivarla o explotarla directamente.»

Fácilmente, pues, se deduce que los derechos se vinculan en los propietarios y las obligaciones en los arrendatarios. Y así, cuando al propietario se le antejo, podrá proceder al desahucio ya que pretexto no han de faltarle. El «derecho» de prórroga queda convertido en una solemne farsa que en ningún caso el arrendatario excederá de los cuatro años que como máximo prescribe la ley.

La tragedia de los pequeños cultivadores es mucho más honda de lo que aparentemente se desprende. Es preciso tener en cuenta que todos ellos, a costa de una vida de sacrificios rayanos en la miseria, pudieron adquirir una yunta y unos aperos. Es todo el fruto de toda su vida de trabajo y de afanes. Y esta ley de Arrendamientos, bárbara entre las más bárbaras, les plantea la disyuntiva de someterse al imperio del cacique o sucumbir por hambre arrinconando el modesto capital mecánico labrado con el dolor, el trabajo y el sufrimiento.

La transcendencia de este problema se aprecia mejor tomando en consideración el siguiente cuadro que sobre el régimen de explotación da la dirección general de Propiedades:

Table with 3 columns: Cultivado, Inculto, Total. Rows for Exploitation methods and Totals.

Tenemos, pues, que de todo el territorio catastrado, un 37,9 por 100 es llevado en forma de arriendo. De esta estadística están exceptuadas las provincias del Noroeste, Norte y Nordeste a las cuales el Catastro aún no ha llegado. Pero siendo, como es, preponderante en ellas el sistema de arriendo ya sea en aparcería ya en foro, está claro que más de la mitad del territorio de la República es trabado por pequeños cultivadores en arriendo.

Es tan elocuente la demostración que resultaría contraproducente la insistencia. Por eso queremos concretarnos a invitar a los pequeños cultivadores a la reflexión y hacerles comprender que sólo la revolución democrática, dirigida por el proletariado, y a través de su vanguardia, el PARTIDO OBRERO DE UNIFICACION MARXISTA — el único que queda en la arena del marxismo revolucionario — puede conducirlos a la consagración práctica del principio LA TIERRA PARA EL QUE LA TRABAJA, aboliendo la gran propiedad, y anulando toda clase de censos, foros, aparcerías, deudas y cargas económicas.

ROBERTO MARINER

No hay que olvidar a la prensa reaccionaria

Ni antes ni después de las elecciones generales puede olvidarse al proletariado a la Prensa reaccionaria. El triunfo de la opinión expresada a través de las candidaturas de izquierda, debe suponer la inmediata aplicación de medidas severísimas para la supresión total de los libelos reaccionarios. Es de suponer, por otra parte, que durante la propaganda electoral bata dicha prensa el «record» de su propia infamia.

La etapa del gobierno republicano-socialista demostró hasta la saciedad la nefasta labor de la Prensa ultracensuradora. Estos periódicos son, en realidad, verdaderos libelos entregados a la divulgación de los más descarados embustes, de las mayores infamias, de los más sangüarios instintos. Nutridos con el dinero de los explotadores, tienen la fortaleza económica suficiente para subsistir a pesar de todas las contrariedades y crisis. La consigna es siempre y en toda ocasión la de «calumnias que algo quedan».

Su lenguaje desvergonzado e infame llegó al colmo durante los días de la revolución de octubre y durante la represión. Es que la clase trabajadora de España puede olvidar fácilmente la infamia difundida por «A. B. C.» sobre los hijos de los guardias civiles a los que los revolucionarios habían sacado los ojos? El propósito perseguido con la propaganda de semejante canallada, era bien patente. Al verse en distintos puntos de España los consejos de guerra contra los trabajadores, se ha manifestado como en muchos de los casos la guardia civil obraba encolerizada con los detenidos por la creencia de semejante infamia. Lo que perseguía «A. B. C.» era excitar en los cuarteles los instintos de venganza. Pero lo más escandaloso del caso es que, a pesar de todas las rectificacio-

nes, incluso oficiales, el órgano de los monárquicos no ha creído pertinente rectificar su patraña.

Como éste de «A. B. C.» podríamos citar numerosos ejemplos más, que irían recordándose. «La Gaceta del Norte», de Bilbao, reprodujo en un intervalo de veinte días la misma fotografía dos veces. La foto había sido hecha en un estudio fotográfico y mostraba a un joven en ademán de disparar una pistola. Una de las veces el «píe» nos lo representaba como un valeroso joven haciendo frente a los revolucionarios; la segunda vez, como un revolucionario disparando a mansalva contra la guardia civil.

Durante el año 1935 hemos presenciado cómo los reaccionarios, creyéndose eternos en el poder y bajo la sugestión de sus propios periódicos, han hecho todo lo posible por conseguir la promulgación de una ley que limitase la libertad de los órganos revolucionarios e incluso de los meramente democráticos. Hemos presenciado cómo se ha impedido reiteradamente la publicación de diarios obreros. Sin quince meses nada menos han estado sin publicarse «Mundo Obrero», «El Socialista» y numerosos otros periódicos órganos de las distintas fracciones del proletariado. Mientras tanto, se ha concedido patente de corso a «Informaciones», «A. B. C.», «La Nación», etc., para la divulgación de la infamia por línea.

El gobierno republicano-socialista del bienio se distinguió por su gran debilidad frente a los partidos y los órganos reaccionarios, y por su severidad hacia la Prensa obrera revolucionaria. Un gobierno pequeño burgués es incapaz del menor grado de energía gubernamental. Se deja arrojarse del Poder por la Prensa, para después llorar amargamente sus penas. Es el proletariado el que debe acabar con la Prensa reaccionaria.

## El deber de los Sindicatos ante la lucha electoral

Los resultados de la cercana lucha electoral han de tener en España una importancia trascendental para el porvenir de nuestro movimiento obrero y de sus organizaciones políticas y económicas. No es exagerado comparar esta situación con la de Alemania a fines de 1932. El triunfo de la reacción en España supondrá la implantación de un régimen de terror fascista, en el que no se respetarán ni las libertades, ni los bienes de las organizaciones obreras. La reacción vaticana se apoderará inmediatamente de todo el patrimonio económico y material del proletariado organizado. Con ello tratará de nutrir sus organizaciones amarillas e incluso de incrementar el aparato represivo del Estado. Los ejemplos de Italia, Alemania y Austria son aleccionadores a este respecto, y no debemos olvidarnos ni un solo instante.

El día 2 de mayo de 1933, los nazis entraron a saco en Alemania en todos los domicilios sociales de las organizaciones políticas, sindicales y mutualistas de la clase obrera. Se apoderaron de sus cajas de caudales, de sus cuentas corrientes, de su mobiliario, de los edificios sociales. ¿Qué hicieron con todos los ahorros y bienes acumulados a través de años y años por la socialdemocracia alemana y la Confederación de Sindicatos? Una parte de ellos se los embolsaron tranquilamente algunos capostotes nazis, y otra tuvo diferente inversión.

En un discurso pronunciado en el pasado mes de diciembre por el conserje de Estado alemán, Hengel, ante los obreros de las fábricas Osram, de Berlín, dijo: «Hay todavía gentes que preguntan: ¿Qué se ha hecho de nuestras cotizaciones para el Frente de Trabajo alemán? Hoy que nuestro ejército puede manifestarse abiertamente, no hay inconveniente en decirlo. Hoy, vosotros veis claramente en qué ha empleado nuestro Führer el dinero. Concretamente, esto quiere decir que el dinero que los nazis robaron a las organizaciones sindicales y cooperativas cuando la ocupación de éstas el 2 de mayo de 1933, se ha invertido en reforzar el aparato de represión.

En Austria, el fascismo vaticana también se ha apoderado cínicamente de todos los fondos de las organizaciones obreras. A pesar de ser cristianos, no sintieron remordimientos de conciencia. El Banco del Trabajo, orgullo del austromarxismo, se encuentra en poder de los vaticanistas, sirviendo a los fines de la represión contra la clase trabajadora. Las cuentas corrientes de los grandes sindicatos que no lograron pasarlas al extranjero (algunas organizaciones antes de la revolución de febrero de 1934 las enviaron a la Federación Sindical Internacional), se encuentran en poder de los fascistas.

El fascismo vaticana de Gil Robles no oculta sus propósitos. Su Prensa se los descubre francamente todos los días, y durante la represión han hecho todo lo posible por llevarlos a la práctica. Los fondos de los sindicatos son su obsesión. Quieren declarar a las organizaciones sindicales fuera de la ley y apoderarse de sus fondos y bienes. He aquí por qué la lucha que se avienta tiene una importancia fundamental para todas las organizaciones del proletariado. He aquí por qué también deben comprender éstas, que es algo esencialísimo lo que está en juego. He aquí igualmente por qué deben tomar una parte directa y resuelta en la próxima contienda.

Por su mayor potencialidad económica que los partidos políticos obreros, los sindicatos están obligados a votar el máximo de cantidades para ayudar a las elecciones. Es necesario dar actos hasta en la más remota aldea, movilizar propagandistas, disponer de automóviles, de manifiestos, pasquines, carteles. Los grandes terratenientes, los banqueros, los financieros, los industriales, proporcionan dinero en abundancia a los representantes de la reacción. Catorce millones de pesetas invirtió la Ceda en los gastos electorales de noviembre de 1933. Los sindicatos están en la obligación política, por propio interés, de votar créditos fuertes a favor del bloque obrero electoral, para que éste desarrolle el máximo de propaganda que garantice su triunfo. El egoísmo por conservar nutridas e intactas sus cajas de resistencia, puede tener como castigo el perderlo todo. Podríamos decir, empleando el lenguaje capitalista, que los fondos que los sindicatos dediquen a gastos electorales de los partidos, producirán un interés altamente remunerador.

Todos los militantes socialistas, sindicalistas, stalinianos o de nuestro POUM, deben plantear en sus respectivos sindicatos la necesidad de que hagan el máximo esfuerzo económico a favor de la propaganda electoral de los partidos obreros, unidos en conjunción. Se precisa dinero, y éste hay que sacarle de donde sea. Está en juego el porvenir de la clase obrera, y las organizaciones de ésta que no respondan a las necesidades y a la gravedad del momento, puede decirse que desean suicidarse. No hay duda de que a tanto equivale discutir la ayuda económica, para dar lugar a que los fondos que hoy tanto se regatean a la causa obrera, sirvan la del fascismo.

### DOS CARTAS INTERESANTES

## Del Partido Obrero al Partido Socialista

Barcelona, 1 de enero de 1936.  
A la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español. — Madrid.

Estimados compañeros:  
Con fecha del 4 de noviembre último os dirigimos una carta proponiendo la formación de un Frente Obrero, con objeto de estudiar la táctica electoral a seguir y la conveniencia de un pacto circunstancial a este respecto con los partidos republicanos de izquierda.

No hemos tenido contestación a dicha carta. Sin embargo, en la última reunión del Comité Nacional de nuestro Partido y en «El Socialista» repetidamente se ha hablado de la necesidad de una inteligencia de los diferentes partidos obreros como cuestión previa antes de pasar a pactar con los partidos republicanos.

Y constatamos con el mayor de los asombros que el Frente Obrero propuesto por nuestro Partido ya está constituido, y la alianza electoral con los partidos republicanos de izquierda casi ultimada, sin que se haya contado para nada con nuestro Partido.

Nuestro Partido tiene fuerza y posiciones en toda España, pero de un modo especial en Cataluña, Asturias, Valencia, Castellón de la Plana. Ha tenido en los acontecimientos de octubre una participación activa dirigente en todas partes donde posee fuerza importante, sobre todo en Cataluña y Asturias. En las cárceles de Barcelona, Lérida, Reus, Fuerte de San Cristóbal, Burgos, Castillo de Santa Catalina, Oviedo, etc., hay un gran número de camaradas nuestros presos. Hemos tenido varios muertos en las jornadas de octubre. Y no obstante de todo eso, se nos excluye premeditadamente del bloque obrero-republicano que se está articulando con vistas a una lucha electoral por la conquista de la Amnistía y derrota de la reacción.

Nuestro Partido, el tercer Partido obrero en España y el primero indiscutiblemente en Cataluña, es tenido en menos que otros núcleos obreros y que ciertos partidos puramente personales de izquierda.

Antes de hacer público nuestro desagrado, con el consiguiente desentusiasmo que produciría en la clase trabajadora, que anhela la unidad del movimiento obrero, deseamos tener un cambio de impresiones con esa Ejecutiva para ver si es posible todavía que a nuestro Partido se le dé la representación que de derecho le corresponde.

Con saludos comunistas,  
Por el Comité Ejecutivo del P. O. U. M.,  
El Secretario General,  
Joaquín Maurín.

### DEL PARTIDO SOCIALISTA AL PARTIDO OBRERO

Estimado compañero:  
La Comisión Ejecutiva ha examinado el escrito dirigido por el Partido Obrero de Unificación Marxista en solicitud de que se le admita en la coalición electoral de izquierdas. Ni el Partido Socialista, ni ninguno de los Partidos representados en la mencionada coalición tiene inconveniente en ello, y ven con íntima satisfacción la incorporación del Partido cuya delegación ostenta.

En consideración a lo expuesto, tengo el gusto de comunicarle que las distintas fuerzas obreras representadas en el bloque de izquierda, celebrarán reunión el viernes.

Rogándonos asistáis a esa convocatoria, queda cordialmente vuestro y de la causa obrera

El Vicesecretario,  
J. S. Vidarte.

Madrid, 8 de enero de 1936.

### ANTE EL CONSEJO DE GUERRA

## Absolución del camarada Emperador

El domingo, 12, ha tenido lugar, en Barcelona, la celebración del Consejo de guerra contra los revolucionarios de Reus. Entre los encartados se encontraba el compañero Eduardo Emperador, presidente de nuestra sección local del Partido Obrero.

La sentencia fué favorable para un grupo de camaradas, entre los cuales se encontraba el compañero Emperador.

Nos satisface este resultado ya que esto evita que nuestro compañero tenga que interrumpir su labor de Partido.

Ha muerto un gran líder obrero

## BENJAMÍN ESCOBAR

Benjamín Escobar ya no estará más con nosotros. Relativamente joven aún —tenía sólo 50 años— ha muerto el día 30 de diciembre. El 31 tenían lugar, en Mieres, sus funerales. Una multitud enorme acompañó los restos de nuestro camarada hasta su última morada. Según nos comunican nuestros camaradas de Asturias, después del entierro de Llana, ningún otro había logrado congregar una multitud tan fervorosa como el de nuestro malogrado compañero. Y es que Escobar era un representante característico de los trabajadores asturianos de la mina. Era carne de su carne. En él se fundían todos los dolores, todos los sufrimientos, la tenacidad más férrea y las más grandes esperanzas de los mineros asturianos. Escobar condensaba más que ningún otro el alma, el valor, el denuedo de los hombres de la mina.

Benjamín, además, era un militante de nuestro partido. Era un camarada nuestro...

Quiero, en este momento de emoción, recordar brevemente a Escobar. Será el mejor tributo que yo pueda rendir a su memoria.

En 1922 fué constituido el Sindicato

Militaba aún en el Partido Comunista oficial. Su evidente simpatía hacia nuestra posición hacía que los directivos del P. C. O. —Bullejos y Adame— ambos hoy en el Partido Socialista— le miraran con desconfianza y socavaran, apelando a todos los medios, las bases de su fuerza representativa. El Partido Comunista oficial hizo cuanto pudo con objeto de sacar la dirección del Sindicato Unico de Mineros, que era una fortaleza inmensa, de manos de Escobar. Lo consiguió utilizándolo todo, todo. Con la desaparición de Escobar, el Sindicato Unico recibió la sentencia de muerte. Ya no existe.

En febrero de 1932, invitado por una serie de Ateneos de Asturias para dar conferencias, fui allí, y me encontré nuevamente con Escobar. Era a raíz del «golpe de Estado» dado por Adame-Bullejos y sus seguidores profesionales. Escobar creía aún un poco que «arriba», en Moscú, arreglarían la cosas. Su fe en la Internacional, aunque muy empañada, subsistía aún.

Le expuse, así como a los demás camaradas que estaban a su lado, cuál era mi opinión. Estaba persuadido de que Moscú no haría caso alguno de sus protestas. «Si queréis seguir militando como comunistas —les dije— no os quedará, a la postre,



MIERES. — Cabeza de la manifestación que acudió al entierro de nuestro malogrado camarada Benjamín Escobar.

cato Unico de Mineros de Asturias. Se había producido una escisión en el Sindicato Minero. La dirección reformista de entonces expulsó a un cierto número de secciones por el delito de estar dirigidas por comunistas. Estas secciones, entre las cuales había de muy importantes, lejos de dar su brazo a torcer, defendieron sus derechos y se agruparon formando el Sindicato Unico de Mineros. Los líderes de este movimiento sindical minero revolucionario fueron Benjamín Escobar, Jesús Rodríguez, José Prieto y Marcelino Magdalena. Si no recuerdo mal, Jesús Rodríguez era el Presidente del Sindicato y Escobar, el Secretario.

El Sindicato Unico de Mineros de Asturias me invitó a ir a Asturias a llevar a cabo una campaña de propaganda por la zona minera. Acepté y me trasladé a Asturias. Esto tenía lugar en el otoño de 1922.

La campaña comenzó en Mieres. Allí conocí a Escobar. Pequeño de estatura, pero enérgico en la expresión y en los actos, se imponía inmediatamente a los que le escuchaban. Se veía en seguida que era no un líder, sino el líder de los mineros rojos.

Escobar y Jesús Rodríguez —éste hoy, en la República Argentina— se complementaban. Rodríguez —anarquista entonces, hoy identificado con nosotros— era el buen sentido, la ponderación, la autoridad moral. En una palabra, el presidente. Escobar, más enérgico y decisivo, constituía el organizador firme, el cerebro y el brazo, a la vez.

Escobar era infatigable. Durante el día trabajaba en la mina. Apenas terminada la jornada, iba a las reuniones, se trasladaba a los lugares más apartados de la zona minera para tomar parte en actos de propaganda, para crear organización. Al día siguiente, a la hora del trabajo, Escobar estaba allí con su pico y su lámpara para sumergirse en las entrañas de la mina.

Y esto un día y otro día, un mes y otro mes, un año y otro año.

Escobar fué desde los primeros tiempos un colaborador asiduo de LA BATALLA durante los años 1923 y 1924. Quien posea la colección del semanario de aquella época, encontrará en la mayor parte de los números, artículos de Benjamín Escobar hablando de los problemas del trabajo en Asturias.

La Dictadura hizo emudecer LA BATALLA, destruyó el Sindicato Unico de Mineros, y Escobar se pasó largas temporadas en la cárcel en donde su salud quedó seriamente quebrantada. Al triunfar la República, Escobar, infatigable, reemprendió la tarea. La huelga de los mineros asturianos en mayo-junio de 1931 tuvo en él al conductor.

Nos encontramos en Madrid casualmente. Escobar se sentía fuerte, optimista. Estaba firmemente persuadido de que su Sindicato conquistaría a la mayoría de los mineros asturianos.

más remedio que hacer lo que nosotros hemos hecho en Cataluña, esto es, romper con la Internacional.»

Sin embargo, Escobar quería agotar la última esperanza. Se agotó, en efecto. Unos meses más tarde se constituyó en Mieres, a base de Escobar, Magdalena y Prieto y algunos otros camaradas —entre los jóvenes, Grossi— la sección del B. O. C., más tarde inspiradora de la Alianza Obrera Asturiana, y hoy sección importante del Partido Obrero de Unificación Marxista.

El 1.º de mayo de 1934, invitado por la Casa del Pueblo de Mieres, fui a tomar parte en los actos de propaganda que ese día debían celebrarse en Mieres y Sama, los dos centros de la zona minera.

Encontré a Escobar muy envejecido ya, aunque interiormente fuerte, invencible. El éxito de los dos grandes mítines que se dieron en Mieres y en Sama y tres días después otro de Alianza Obrera en Mieres con la participación activa de nuestro partido, llenaron de entusiasmo a Benjamín. Su intuición fina de luchador revolucionario sentía que se aproximaban momentos trascendentales, casi decisivos.

Al abandonar Mieres, Escobar y yo nos abrazamos fraternalmente. Ya no habíamos de vernos más.

En las jornadas de octubre, Escobar participó de una manera tan activa como le permitía su enfermedad que día tras día iba minando su ya arruinado organismo.

Fué encarcelado, claro está. La dura prisión que tuvo que soportar acabó con él. Estuvimos largos meses sin poder descubrir su paradero. Nos llegaban noticias alarmantes: que había muerto luchando, que había sido fusilado, que había huido hacia la montaña. Por fin logramos localizarle en los sótanos de la prisión de Oviedo.

Cuando fué puesto en libertad, Escobar ya no era más que una sombra. El mismo me escribió presintiendo que el fin se aproximaba. Y, sin embargo, su carta alentaba vigor espiritual, fuerza interior, entusiasmo inquebrantable...

Benjamín Escobar, nuestro gran camarada, ha muerto.

Ha muerto un héroe.

El heroísmo de los luchadores como Escobar no se perpetúa en mármoles y en bronce, ni se escribe en las páginas de los libros. Estos héroes desaparecen silenciosamente como vivieron. Son los protagonistas anónimos de la grandiosa epopeya del Trabajo, los forjadores anónimos del porvenir.

Benjamín Escobar no sólo pertenecía a esa legión memorable, sino que era de los primeros entre los primeros.

JOAQUÍN MAURÍN

## Nuevas elecciones y nuevas Cortes

La pregunta del día: ¿puede el movimiento obrero pactar con la pequeña burguesía? La contestación es categórica. En ciertas circunstancias, sí. Pero con unas condiciones clarísimas. Primera: que su movimiento no quede confundido con el movimiento pequeño-burgués. Segunda: que no adquiera compromisos de colaboración gubernamental.

Estamos en un momento de una gravedad política enorme. En un plano inmediato, la salida política a la situación actual, son las elecciones. El movimiento obrero se resiente de la gran sacudida de octubre. Está desorganizado, en parte. La represión ha destruido partidos, sindicatos y Casas del Pueblo. Las próximas elecciones señalarán si el movimiento obrero va hacia el ocaso, o renace con más vigor que nunca. Se ventila si el proletariado puede conquistar ciertas garantías para tomar impulso hacia gestas superiores, o se le obliga a acallar sus ansias. En estas circunstancias, el pacto con los partidos burgueses de izquierda, es no sólo aconsejable, sino conveniente.

¿Condiciones del pacto? Circunstancial y circunscrito a la lucha electoral. Ningún compromiso de gobierno. El movimiento obrero debe pactar con toda personalidad. Sin confusionismos. Sin concesiones. Sin abdicar a ninguno de sus objetivos últimos. A la burguesía de izquierda, hay que presentarle la cuestión clara. Si pactamos, es porque coincidimos en un trecho del camino. Nada más. Después cada uno continuará su ruta. Cada cual por su camino. Veremos quién lleva mejor camino. Quién llega primero. Quién habrá de hacer marcha atrás por haber equivocado la senda.

El hecho de no pactar ningún compromiso de gobierno, no quiere decir que la coalición electoral deba hacerse alegremente, sin condiciones. De ninguna manera. Hay que establecer unas reivindicaciones de aplicación inmediata. A la mañana siguiente de serles entregado el poder. Pocas. Las indispensables. Pero categóricas. Una de ellas: la amnistía. Total; absoluta.

En ésta coinciden todos los sectores obreros, y, con más o menos entusiasmo, los pequeño-burgueses. Pero es que hay otras. Por ejemplo: restablecimiento íntegro del Estatuto de Cataluña. Puede que con esta exigencia ya no coincidan todos. Pero el movimiento obrero debe mantener firme su posición. No debe transigir.

Al margen de este Pacto circunstancial, pero importantísimo, es que los partidos obreros deberán plantear una vez en funciones las nuevas Cortes: es la LEY ELECTORAL DE PROPORCIONALISMO ABSOLUTO. Tanto para las elecciones generales, como las municipales. Esta es una reivindicación en la cual no se piensa. Al menos, no sabemos que se haya exigido. Y, no obstante, es la piedra angular de toda nuestra actual política.

## Aprovechemos el período electoral para propagar nuestras publicaciones

La propaganda de todos los partidos obreros adquirirá, con motivo del período electoral, su máximo recrudescimiento. Miles de actos se celebrarán en toda España, a los que acudirán millares y millares de trabajadores. Durante todo el mes se concentrarán multitudes extraordinarias para escuchar a los propagandistas de los partidos obreros.

Todos nuestros camaradas de todas las agrupaciones de España del Partido Obrero de Unificación Marxista deben aprovechar esta oportunidad que se ofrece para divulgar con todo entusiasmo nuestras publicaciones: Prensa, folletos y libros. En todo acto obrero que se celebre en una localidad donde exista agrupación nuestra, debe haber un grupo de camaradas que se encargue de la venta de nuestras publicaciones. Donde sea posible, hay que organizar una especie de pequeño «stands» donde se expongan nuestros libros y folletos.

Con esto obtendremos un doble resultado: político y económico. Político, porque al propagar nuestras publicaciones divulgamos nuestro programa político; económico, porque con la venta ayudamos a sostener y mantener nuestras publicaciones.

Los camaradas deben aprestarse a pedir los ejemplares de folletos y libros que crean posible vender. No hay que desaprovechar ni una sola ocasión de divulgar nuestras publicaciones.

## EL DOMINGO, 19, EN GERONA GRANDIOSO MITIN del Partido Obrero de Unificación Marxista EN EL TEATRO MUNICIPAL

- ¡Por la Amnistía!
- ¡Por la Alianza Obrera!
- ¡Por el Partido Marxista Unico!
- ¡Por la Unidad Sindical!
- ¡Por el restablecimiento del Estatuto de Cataluña!
- ¡Contra la guerra!
- ¡Contra el fascismo!

TOMARAN PARTE

MIGUEL GAYOLA  
MIGUEL PEDROLA  
JORDI ARQUER  
ANDRES NIN  
JOAQUÍN MAURÍN

El solo anuncio de este acto, hecho por los camaradas de Gerona, ha despertado el mayor interés en todas aquellas comarcas. Se espera que Gerona será literalmente invadida ese día por los obreros y campesinos de fuera, que acudirán a escuchar la palabra autorizada de los oradores del Partido Obrero.